



Indonesian  
Diaspora Network Global

# Kabar Diaspora

*Connecting the Dots, Expanding the Opportunities*

*Berita Volume  
2/2024*

**VOI Halo Diaspora  
Mengupas Pemilu di  
Luar Negeri (Hal-3)**

**ASPINA : Pelatihan  
UMKM Untuk  
Tingkatkan Ekspor di  
Belanda (Hal-5)**

**Ratusan Diaspora  
Indonesia Merayakan  
Imlek di Toronto  
(Hal-7)**

**Pesta Bona Taon 2024  
di California, AS  
(Hal-11)**



## **Pemilihan Umum di Luar Negeri : ANTUSIASME DIASPORA DALAM PESTA DEMOKRASI PEMILU 2024**

Atmosfer pelaksanaan Pemilihan Umum (Pemilu) 2024 turut bergema di luar negeri. Dalam proses pelaksanaannya, pemerintah melibatkan PPLN (Panitia Pelaksana Luar Negeri) dari para Diaspora Indonesia di tiap negara.

Ketua PPLN Meksiko sekaligus Sekjen IDN Global Evi Siregar mengatakan Pemilu 2024 ini disambut antusias para Diaspora Indonesia di Meksiko. Kendati jumlah DPT (Daftar Pemilih Tetap) hanya berkisar 260 orang, tercatat 97% pemilih hadir ke TPS (Tempat Pemungutan Suara) Langsung. PPLN Meksiko hanya menggunakan metode TPS Langsung dan metode pos. Evi mengaku metode pos terkendala dengan validasi data pemilih yang terkadang tidak sesuai dengan di lapangan.

“Jumlah DPT di Meksiko paling besar di Amerika Latin. Dengan jumlah pemilih yang hadir mencapai 97% bisa disampaikan bahwa antusiasme para pemilih di Meksiko dalam pesta demokrasi Pemilu

2024 ini sangat tinggi,” ujar Evi Siregar dalam program **“Halo Diaspora”** yang disiarkan oleh VOI RRI pada Jumat (23/2).

Sementara itu, Diaspora Indonesia di Melbourne sekaligus VP Special Initiatives IDN Global Diana Pratiwi mengatakan kehadiran dari para pemilih di Melbourne, Victoria disinyalir turun drastis jika dibandingkan dengan tahun 2019.

Ia berujar ada sejumlah faktor yang menjadi penyebab turunnya tingkat partisipasi di Victoria, Australia. Di antaranya adalah kurangnya sosialisasi dan proaktif dalam mengajak komunitas di Melbourne untuk berpartisipasi dalam Pemilu 2024 serta suara Diaspora Indonesia yang dimasukkan ke DPR Dapil Jakarta II sehingga dinilai tidak memiliki keterkaitan dan keterwakilan dengan Diaspora Indonesia karena isu Diaspora sangat berbeda dengan penduduk di Jakarta Selatan dan Pusat.

Berkaitan dengan pelaksanaan Pemilu 2024 di Kuwait, PPLN Kuwait City telah melaksanakan pemungutan suara (*early voting*) pertama dengan metode KSK (Kotak Suara Keliling) pada Rabu (7/2) dari jam 15.00 sore sampai tengah malam jam 24.00 di 4 lokasi yg berbeda, yaitu Kuwait City, Mangaf-Ahmadi, Salmiya, dan Jahra. Kemudian pencoblosan dengan metode TPS di KBRI Kuwait City pada hari Jumat (9/2) sebanyak 8 TPS dengan jumlah DPT (Daftar Pemilih Tetap) sebanyak 3630, daftar pemilih tambahan sebanyak 303 dan daftar pemilih khusus sekitar 300 orang.

Edi Rahmat, anggota PPLN Kuwait yang membidangi masalah data mengatakan antusias Diaspora di Kuwait untuk pemilu sekarang cukup tinggi mengingat banyak pekerja migran yang baru datang bekerja di bidang *hospitality*. Sistem pendataan dalam Pemilu 2024 ini juga dinilai lebih bagus dan efektif melalui sistem Sidalih yang sudah dibuat oleh KPU.

Sehubungan dengan hasil pemungutan suara di luar negeri, dari hasil *quick count* sejumlah lembaga survei pasangan Capres-cawapres nomor 02 Prabowo Subianto-Gibran Rakabuming unggul dibandingkan kedua pasangan calon lainnya.

Berdasarkan LSI (Lembaga Survei Indonesia), Prabowo Gibran unggul mencapai 57,46% suara, Anies-Muhaimin 25,3% suara, dan Gandjar-Mahfud 17,23% suara. Publik pun sudah mulai memprediksikan bahwa proses pemilihan umum hanya akan berjalan satu putaran. Namun sesuai dengan Peraturan Komisi Pemilihan Umum (PKPU), data resmi penghitungan suara dari KPU akan diumumkan pada Rabu, 20 Maret 2024. (ES/DP/ER/IDN Global)





## JUMLAH DAFTAR PEMILIH TETAP DI DUBAI MENINGKAT DALAM PEMILU 2024



Antusiasme masyarakat Indonesia di Dubai, Uni Emirat Arab dalam mengikuti pelaksanaan pemilihan umum 2024 cukup tinggi mengingat terdapat peningkatan jumlah Daftar Pemilih Tetap (DPT) dari sebelumnya 4.800 menjadi 5.047 DPT. Ketua PPLN Dubai Sri Utari mengatakan hal ini terjadi karena semakin banyaknya mahasiswa Indonesia yang mengenyam pendidikan di Dubai.

Melalui program **“Halo Diaspora”** VOI RRI pada Jumat (2/2), Sri Utari mengatakan PPLN Dubai hanya menggunakan sistem TPS (Tempat Pemungutan Suara) di lokasi dan KSK (Kotak Suara Keliling) dalam proses pencoblosan surat suara. Pihaknya tidak menggunakan sistem pos karena minimnya fasilitas tersebut di Dubai. Dari sekitar 973 pendaftar KSK, PPLN Dubai mendapatkan sekitar 60% pemilih yang berada di luar Dubai.

“Kami mencoba mengakomodir fleksibilitas waktu dari para pemilih KSK. Namun kendalanya ada sejumlah pemilih yang tidak bisa berkompromi perihal jam kerja,” ujarnya.

Untuk menghindari penumpukan jumlah pemilih di 8 (delapan) lokasi TPS, Sri Utari mengatakan telah menganjurkan waktu kedatangan bagi masing-masing pemilih. Dalam proses pengawasan pelaksanaan pemilu, PPLN Dubai melibatkan anggota KPPS dari para mahasiswa. (IDN Global)

## PPLN MELBOURNE TERKENDALA VERIFIKASI DATA DPT YANG TIDAK VALID

Dalam proses pemilihan umum di Melbourne, terdapat penambahan Daftar Pemilih Tetap (DPT) sebanyak 1.183 pemilih. Hal ini disampaikan Ketua PPLN Melbourne Isvet Novera dalam program **“Halo Diaspora”** pada Jumat (9/2). Jumlah DPT tambahan ini lebih didominasi perempuan dengan latar belakang yang beragam mulai dari mahasiswa, pekerja profesional, hingga ibu rumah tangga.

Isvet mengatakan, PPLN Melbourne hanya menggunakan metode TPS (Tempat Pemungutan Suara) Langsung dan pengiriman pos dengan menyediakan 22 TPS dan 1 TPS Pos. Proses pemilihan tidak menggunakan metode KSK (Kotak Suara Keliling) karena jangkauan pengiriman yang tidak terlalu jauh kecuali Tasmania



yang berbeda pulau dan memilih menggunakan pos. Disinggung mengenai kendala yang dihadapi, Isvet menyebut banyak data pemilih yang belum valid sehingga harus dilakukan konfirmasi secara langsung di lapangan. Berkaitan dengan hal ini, Isvet mengatakan Indonesia harus belajar dari Australia yang menetapkan *single identity* sehingga mudah untuk diverifikasi. Berkaitan dengan proses sosialisasi, pihak PPLN Melbourne mengandalkan sosial media untuk proses publikasi. (IDN Global)



## PERAN PEMBERITAAN DALAM MENAMPUNG ASPIRASI DAN MENYEBARKAN INFORMASI DIASPORA INDONESIA

Usai menandatangani kerjasama dengan Direktur VOI RRI Soleman Yusuf pada Selasa (27/2), Presiden IDN Global Sulistyawan Wibisono mengikuti sesi wawancara dengan penyiar VOI RRI Stevanus Wau. Dalam sesi wawancara ini, Sulistyawan berbicara lebih jauh mengenai makna kerjasama antara IDN Global dengan VOI RRI.

“Melalui program khusus seperti ramadhan dan pemilihan umum, banyak Diaspora Indonesia yang telah diwawancarai dan kami sangat menyambut positif mengenai hal ini. Kedepannya diharapkan ada perkembangan dari sisi reportase. Misalnya aspirasi Diaspora Indonesia dapat lebih difasilitasi serta memberitakan lebih banyak kegiatan Diaspora Indonesia di luar negeri khususnya dalam acara promosi budaya. Salah satu *event* yang terdekat akan digelar **Indonesian Modest Fashion Week Melbourne (IMFWM)** pada 1 Maret 2024 dengan melibatkan 20 desainer tanah air,” ujar Sulistyawan.

Sulistyawan menambahkan, melalui kerjasama dengan VOI RRI para Diaspora Indonesia merasa diapresiasi sekaligus mendapatkan informasi terkini mengenai peristiwa ataupun kondisi yang dialami Diaspora Indonesia dari belahan dunia lain.

Sulistyawan juga kembali berpesan agar pemerintah dapat lebih memberdayakan potensi dari Diaspora Indonesia untuk berkontribusi terhadap negara. Salah satunya adalah membantu UMKM untuk memasarkan produknya di luar negeri. (IDN Global)

“

*Program Halo Diaspora akan kami teruskan karena sebagai penyambung aspirasi dan sarana informasi Diaspora Indonesia serta masyarakat dalam negeri. Semoga IDN Global dan VOI RRI makin berjaya baik di darat maupun udara.*

- Sulistyawan  
Wibisono  
Presiden  
IDN Global



## PELATIHAN UMKM UNTUK TINGKATKAN EKSPOR DI BELANDA

Asosiasi Pengusaha Indonesia di Belanda (ASPINA) bekerjasama dengan KBRI Den Haag dan Bank Indonesia Cabang London menggelar pelatihan untuk para UMKM Indonesia dengan tema **“2024 Export Import Workshop”**. Adapun sesi pertama berlangsung pada Senin (26/2) secara hybrid di Indonesia House Amsterdam, Belanda dengan topik *“Export-Import Logistics”*.

Dalam pelatihan ini, Route Development Manager CEVA Logistics Olaf Warringa memberikan penjelasan seputar jasa logistik pengiriman barang ekspor impor di antaranya adalah memahami ukuran kontainer yang hendak digunakan untuk mengekspor atau mengimpor barang. Selain itu juga mengetahui fluktuasi harga pengiriman yang dipengaruhi oleh sejumlah hal seperti libur tahun baru, produk yang tersedia di musim tertentu, serta kelangkaan atau ketersediaan kontainer. Olaf juga berpesan agar eksportir atau importir memahami resiko dan sudah mengkalkulasi kerugian jika terjadi sesuatu yang tidak diharapkan. Terakhir, hal utama yang harus dipahami adalah memahami dan mengisi dokumen yang dibutuhkan dalam proses pengiriman.

VP Commercial Cargo Garuda Indonesia Denny Perdana Wirawan mengatakan jika pihak importir hendak mengirimkan barang melalui jalur udara, harus menunjuk perusahaan forwarder seperti Ceva Logistics untuk kemudian berkoordinasi dengan Garuda Indonesia. Adapun komoditi yang kerap dikirim melalui udara ke Belanda di antaranya adalah *life tropical fish* baik untuk dikonsumsi atau sebagai hiasan, garmen, dan cairan yang digunakan untuk bahan riset seperti uranium.

Dalam sambutannya, Duta Besar Indonesia di Belanda Mayerfas mengatakan Indonesia memiliki pasar yang terbesar di Belanda. Beliau berharap, para UMKM Indonesia dapat meningkatkan jumlah ekspornya ke Belanda melalui jaringan pengusaha Indonesia di Belanda yakni ASPINA.

Workshop ekspor ini rencananya akan berlangsung sebanyak tiga kali. Workshop kedua akan berlangsung di bulan Mei dengan topik *“Manajemen Ekspor dan workshop ketiga pada bulan Agustus membahas “Manajemen Impor.”* (IDN Global)



## Pelantikan Presiden Baru PERMAI : MEMBUKA ERA BARU DIASPORA DI BRUNEI DARUSSALAM

Persatuan Masyarakat Indonesia di Brunei Darussalam (PERMAI) merayakan pelantikan Drs. H. Rusdiyanto sebagai Presiden baru mereka di Balai Khazanah Islam Sultan Haji Hassanah Bolkiah, pada Minggu (25/2). Acara yang dihadiri oleh tokoh-tokoh masyarakat Indonesia di Negara Brunei Darussalam, Perwakilan dari Kedutaan Besar Indonesia dan anggota PERMAI ini dimulai pada jam 9 pagi hingga 12 tengah hari, yang kemudian dilanjutkan dengan rapat tahunan anggota (AGM).

Acara dimulai dengan pembacaan doa kemudian dilanjutkan dengan menyanyikan lagu Kebangsaan Indonesia Raya & Mars PERMAI. Acara ini juga dimeriahkan persembahan paduan suara dari anak-anak Indonesia yang menyanyikan lagu-lagu nasional. Pelantikan ini menjadi tonggak penting dalam perjalanan PERMAI untuk memperkuat persatuan dan memberikan pelayanan yang lebih baik kepada komunitas Indonesia di Brunei Darussalam. Duta Besar Republik Indonesia (RI) untuk Brunei Darussalam, Prof. Dr. H. Achmad Ubaedillah, MA, memiliki kehormatan untuk melantik Drs. H. Rusdiyanto sebagai Presiden baru PERMAI.



“

*Kerja sama dan kolaborasi antara PERMAI, pemerintah Brunei Darussalam, dan pihak-pihak terkait lainnya sangat penting untuk menciptakan lingkungan yang kondusif bagi perkembangan komunitas Indonesia di Brunei Darussalam.*

**- Drs. H. Rusdiyanto  
Presiden PERMAI**

Drs. H. Rusdiyanto, dengan latar belakang yang kaya akan pengalaman dan dedikasi yang tinggi, menyatakan komitmennya untuk membawa PERMAI ke tingkat yang lebih tinggi dalam pelayanan dan keterlibatan komunitas Indonesia di Negara Brunei Darussalam.

Pelantikan ini menjadi titik awal bagi PERMAI untuk memasuki era baru dalam membangun hubungan yang lebih erat antar anggota, serta memberikan kontribusi lebih besar dalam pembangunan sosial, ekonomi, dan budaya di Brunei Darussalam.

PERMAI sebelumnya dikenal dengan nama Kerabat Nusantara, adalah organisasi swadaya masyarakat Indonesia yang bermukim di Brunei Darussalam. Organisasi ini terdaftar resmi pada Pemerintah Brunei Darussalam. PERMAI secara aktif mengikuti kegiatan-kegiatan kesenian yang diadakan oleh Pemerintah Negara Brunei Darussalam, menjajaki berbagai peluang kerjasama di bidang entrepreneur, serta menggelar acara yang bersifat diskusi ilmiah serta ceramah keagamaan. (El/ IDN Brunei Darussalam)

## **PERAYAAN IMLEK 2024 DI TORONTO KANADA DIHADIRI RATUSAN DIASPORA INDONESIA**



Ratusan Diaspora Indonesia di Toronto meramaikan perayaan puncak Imlek di Balai Kota Mississauga pada Jumat, 16 Februari 2024. Acara ini juga turut dihadiri oleh Duta Besar Indonesia di Kanada Daniel Tumpal Simanjuntak, Konsul Jenderal Indonesia di Toronto Dyah Asmarani serta Wakil Ketua MPR RI, Dr. Hidayat Nur Wahid yang menyampaikan sambutannya secara virtual.

Presiden Indonesian Diaspora Network (IDN) Chapter Kanada Tunggul Tobing menyatakan perayaan Imlek, yang pertama kali diselenggarakan oleh Indonesian Community of Ontario (ICO) ini dihadiri oleh ratusan diaspora dari berbagai suku dan agama.

"Tahun ini, perayaan Imlek menjadi momen yang sangat dinantikan oleh Diaspora Indonesia di Toronto. Ini adalah bukti nyata bahwa perayaan ini adalah momen yang mempersatukan semua Diaspora Indonesia, tanpa memandang perbedaan budaya, agama, atau latar belakang," ujar Tunggul Tobing dalam sambutannya.

"Di Toronto, perayaan Imlek tidak hanya menjadi bagian dari budaya Diaspora Indonesia keturunan Tionghoa, tetapi telah

menjadi perayaan keberagaman Indonesia oleh semua lapisan diaspora yang malam itu banyak sekali menggunakan baju khas Cheongsam," tambahnya.

Perayaan Imlek ini menampilkan berbagai kegiatan menarik, mulai dari penampilan lagu-lagu Mandarin dan Indonesia oleh penyanyi andalan diaspora di Toronto, penampilan tari tradisional Indonesia, pertunjukan barongsai yang berkolaborasi dengan diaspora Vietnam, hingga kolaborasi line dance yang melibatkan para hadirin. Tidak hanya itu, terdapat berbagai lomba yang diadakan, termasuk lomba busana bertema Cheongsam untuk pengunjung pria dan wanita. Hadiah-hadiah menarik yang disediakan oleh beberapa pengusaha diaspora Indonesia, mulai dari barang elektronik, voucher belanja hingga produk UMKM dari Indonesia, juga menjadi daya tarik tersendiri bagi para pengunjung.

Tokoh Diaspora Indonesia di Toronto Bob Barnabas, memberikan pujian terhadap inisiatif ICO dalam menyelenggarakan perayaan Imlek yang pertama kali, yang disambut dengan antusias oleh Diaspora Indonesia. Ia juga mengingatkan bahwa perayaan Imlek bisa diselenggarakan dengan bebas setelah pengakuan resmi perayaan Imlek oleh pemerintah Indonesia, yang secara historis telah disuarakan oleh Presiden Abdurrahman Wahid (Gus Dur). Hal ini memperkuat penghargaan terhadap keanekaragaman budaya di tanah air.

Anggota DPR Kanada Iqwinder Gaheer memberikan pujian tinggi terhadap acara tersebut dan sangat menikmati pertemuan dengan para penyelenggara dan anggota komunitas. MPP Deepak Anand memberikan piagam penghargaan kepada diaspora Indonesia yang diterima oleh pendiri ICO, Ibu Susie Sugiharto, didampingi oleh tokoh diaspora Indonesia Bob Barnabas dan Presiden IDN Chapter Kanada, Tunggul Tobing. (TT/ IDN Kanada)

## DIASPORA INDONESIA MERAYAKAN 128 TAHUN KEDATANGAN ORANG JAWA DI KALEDONIA BARU



Diaspora Indonesia merayakan 128 tahun kedatangan orang Jawa di Kaledonia Baru. Kedatangan orang Jawa pertama ke Kaledonia Baru dimulai pada 16 Februari 1896. Ketika itu, Prancis meminta pemerintah kolonial Belanda mendatangkan pekerja kontrak dari Pulau Jawa. Mereka akan dipekerjakan sebagai buruh perkebunan, peternakan, dan pertambangan nikel di wilayah Prancis di Pasifik, tepatnya di sebelah timur benua Australia. Saat ini, diperkirakan masih terdapat sekitar 4.000 orang di Kaledonia Baru yang mengaku sebagai keturunan Jawa, menurut siaran pers Konsulat Jenderal RI di Noumea, Minggu (18/2).

Disebutkan, sebagian besar dari mereka masih berbahasa Jawa dan sisanya berbahasa Prancis. Dikatakan pula, Generasi muda keturunan Jawa kini menikmati kehidupan yang lebih baik dari generasi sebelumnya. Tanggal 16 Februari dirayakan sebagai hari kedatangan orang Jawa di Kaledonia Baru yang diramaikan dengan acara Jamuan Sesepuh sebagai penghargaan dari generasi muda kepada generasi pendahulu mereka.

Kedatangan orang Jawa secara bertahap membentuk komunitas Indonesia yang kuat di Kaledonia Baru, meskipun awalnya

menghadapi tantangan dalam beradaptasi dengan budaya dan lingkungan baru. Mereka berhasil memberikan kontribusi positif bagi pembangunan negara tersebut, demikian disampaikan dalam siaran pers tersebut.

Pengakuan dan penghargaan dari pemerintah Kaledonia Baru terhadap sumbangsih masyarakat Indonesia tercermin dari pembangunan monumen peringatan kedatangan orang Indonesia di delapan kota di Kaledonia Baru.

Pada Jumat (16/2), pemerintah Kota Paita dan Asosiasi Masyarakat Indonesia di Paita berkolaborasi untuk menggelar upacara peringatan di halaman balai kota setempat. Di sini berdiri monumen 100 tahun peringatan keberadaan orang Indonesia di Kaledonia Baru, khususnya di Kota Paita.

Hari yang sama, Persatuan Masyarakat Indonesia dan Keturunannya (PMIK) bersama pemerintah Kota Noumea mengadakan acara serupa di Valon du Gaz, Noumea. Sebagai penghormatan kepada leluhur yang menjadi perintis kedatangan orang Indonesia di Kaledonia Baru, Komunitas Indonesia di Kaledonia Baru mengadakan Jamuan Sesepuh di Kota La Foa, yang berjarak sekitar 100 km dari Noumea. Kegiatan tersebut menampilkan seni budaya Jawa dan Indonesia. Di samping itu, menyajikan berbagai hidangan khas Indonesia. (IDN Global)

“

*Kami menggelar acara ini untuk mengenang perjuangan para leluhur serta mempertahankan dan melestarikan budaya Jawa di New Caledonia.*

**Thiery Timan**

**Ketua Persatuan Masyarakat Indonesia dan Keturunannya (PMIK)**



## **Kerjasama IDN Global -VOI RRI : SHARING INFORMASI DAN MENYALURKAN ASPIRASI DIASPORA INDONESIA**

Dalam upaya melanjutkan kerjasama yang telah terjalin selama 1 (satu) tahun, VOI RRI menggelar *ceremony* penandatanganan perjanjian kerjasama dengan pengurus Executive Board IDN Global periode 2023-2025 secara hybrid di Galeri VOI, Jakarta pada Selasa (27/2).

Direktur Voice of Indonesia (VOI) RRI Soleman Yusuf mengatakan, kerjasama dengan IDN Global sangat penting karena pihaknya memiliki keterbatasan dalam menjangkau seluruh Diaspora Indonesia di dunia. Melalui jaringan IDN Global, VOI RRI dapat menyiarkan cerita inspiratif di tempat yang terpencil seperti misalnya Diaspora Indonesia yang tinggal di Antartika.

Saat ini sudah terdapat 2 (dua) program utama yang sudah terselenggara dari kerjasama dengan IDN Global yakni Halo Diaspora dan Diaspora Edisi Khusus Ramadhan untuk menggambarkan suasana Ramadhan di luar negeri. Dalam hal pemberitaan, Soleman juga sangat mengapresiasi para Diaspora Indonesia yang menyampaikan beritanya kepada VOI dengan cara yang profesional.

“Selain itu juga kerjasama ini dapat saya rasakan saat menyiarkan pemberitaan menjelang pilpres. Bu Evi Siregar selaku Ketua PPLN Meksiko dalam waktu singkat dapat menghubungi beberapa Diaspora Indonesia yang bertugas sebagai PPLN di sejumlah negara untuk menyampaikan laporannya terkait persiapan pemilu”, papar Soleman.

Sementara itu, Presiden IDN Global Sulistyawan Wibisono mengatakan, bagi Diaspora Indonesia, RRI sangat lekat dengan sejarah berdirinya Indonesia mengingat para pejuang kemerdekaan dari



Diaspora mendapatkan informasi mengenai kemerdekaan Indonesia yang pertama kalinya juga melalui radio. Dan hingga saat ini, RRI melalui Voice of Indonesia bekerjasama dengan IDN Global dapat menyatukan Diaspora Indonesia di seluruh dunia dengan mengabarkan pemberitaan yang positif tentang Indonesia.

“Saya berharap kerjasama ini dapat terjalin lebih baik lagi, menjangkau lebih luas dan menyiarkan aspirasi Diaspora Indonesia dengan berbagai macam latar belakang di seluruh dunia,” ujar Iwan. (IDN Global)

## PARADE BAJU ADAT INDONESIA RAMAIKAN HARI KEBANGSAAN BRUNEI DARUSSALAM



Keragaman baju adat daerah Indonesia kembali memeriahkan parade peringatan Hari Kebangsaan ke-40 Negara Brunei Darussalam yang berlangsung di Stadium Negara Hassanal Bolkiah, Bandar Seri Begawan. Acara parade yang diikuti oleh Persatuan Masyarakat Indonesia (PERMAI) di Brunei pada Sabtu (24/2) itu diapresiasi oleh Duta Besar RI untuk Brunei Darussalam, Achmad Ubaedillah.

Tahun ini, sebanyak 70 orang peserta tercatat mengikuti parade, di mana 29 peserta di antaranya mengenakan baju adat daerah di Indonesia yang berbeda. Keragaman kostum yang dikenakan oleh peserta parade Indonesia ini turut menarik perhatian pengunjung.

Acara parade ini termasuk dalam rangkaian kegiatan dalam rangka perayaan Hari Kebangsaan Negara Brunei Darussalam yang jatuh pada setiap tanggal 23 Februari. Selain Indonesia, komunitas asing seperti Malaysia, Filipina, Singapura, Thailand dan Pakistan turut serta dalam acara parade.

Berbeda dengan perayaan sebelumnya yang dilaksanakan di pusat kota Bandar Seri Begawan, perayaan Hari Kebangsaan kali ini diselenggarakan di Stadium Negara Hassanal Bolkiah, Bandar Seri Begawan, untuk mengatasi pengunjung yang membludak. (EI/ IDN Brunei Darussalam)

## DIASPORA DALAM LIPUTAN BERITA



### AUSTRALIA

**Sandiaga ajak diaspora Indonesia di Melbourne dukung pariwisata RI**

<https://www.antaranews.com/berita/3978720/sandiaga-ajak-diaspora-indonesia-di-melbourne-dukung-pariwisata-ri>



### BELANDA

**Jembatani Diaspora, BNI Sukses Bawa UMKM Sidoarjo Ekspor Keripik Singkong ke Belanda**

<https://ekonomi.republika.co.id/berita/s8djwj423/jembatani-diaspora-bni-sukses-bawa-umkm-sidoarjo-ekspor-keripik-singkong-ke-belanda>



### AMERIKA SERIKAT

**WNI Antusias Gunakan Hak Suaranya di Amerika Serikat**

<https://www.rri.co.id/pemilu/551865/wni-antusias-gunakan-hak-suaranya-di-amerika-serikat>





ALAMAT REDAKSI

**KABAR DIASPORA  
IDN GLOBAL**

GEDUNG MAYAPADA TOWER 1  
LANTAI 19  
JL. JENDERAL SUDIRMAN KAV.  
28 JAKARTA, INDONESIA  
TELEPON : +622129518593

---

Kami ingin mendengar masukan  
Anda. Kritik, saran, serta  
pengiriman artikel mengenai  
diaspora Indonesia untuk edisi  
berikut silakan e-mail ke:  
[sekretariat@diasporaindonesia.org](mailto:sekretariat@diasporaindonesia.org)

---

Newsletter Kabar Diaspora juga  
dapat diakses di :  
[www.diasporaindonesia.org](http://www.diasporaindonesia.org)

---



**Indonesian**  
Diaspora Network Global

## **PESTA BONA TAON 2024 DI CALIFORNIA TURUT MEMPROMOSIKAN BUDAYA NUSANTARA**

Kehangatan dan kebersamaan dirasakan masyarakat dan Diaspora Indonesia pada kegiatan **"Pesta Bona Taon 2024"** pada Sabtu (24/2) di Sacramento, California. Acara ini dihadiri oleh berbagai unsur masyarakat dan Diaspora Indonesia yang berasal dari California dan beberapa negara bagian lainnya.

Diselenggarakan oleh Persatuan Bangsa Batak (PBB) dengan dukungan dari KJRI San Francisco, acara ini menampilkan berbagai atraksi budaya nusantara lewat penampilan seni tarian tradisional Batak, sajian kuliner Nusantara, serta berbagai penampilan budaya khas Batak dan Sumatera Utara, serta beberapa daerah lainnya di Indonesia.

Sebelumnya, perayaan **"Pesta Bona Taon 2024"** juga diselenggarakan masyarakat Batak di tanah air. Salah satu di antaranya adalah perayaan pesta di sejumlah tempat di kota Batam seperti di Mall Botania 2 dan Golden Prawn C. Pemerintah kota Batam terus mendukung pergelaran pesta Bona Taon di Batam setiap tahunnya. Diharapkan melalui kegiatan ini kekompakan dan silaturahmi khususnya antar marga Batak dapat terus terjalin.

Wali Kota Batam Muhammad Rudi mengatakan, dalam membangun Kota Batam tentunya membutuhkan dukungan dari semua pihak.

"5 tahun ke depan, Batam akan sempurna di bidang infrastruktur. Melalui pembangunan ini, Batam akan menjadi kota yang ramai, ekonomi dan positif. Untuk mewujudkannya tentu kita membutuhkan dukungan dari semua pihak," ujar M. Rudi. (SO/ IDN Global)